

Rotary



2025~2026年度
国際ロータリーのテーマ

よいことの
ために
手を取りあおう

**UNITE
FOR
GOOD**

地区メッセージ

「よいことのために手を取りあおう」

クラブメッセージ

「みんなで力を合わせて新しい仲間をつくりましょう」

岡山北西ロータリークラブ

●例会場 岡山市北区駅元町1-5 ホテルグランヴィア岡山

●例会日 毎週月曜日 12:30~13:30

国際ロータリー 第2690地区 第9グループ

事務所 〒700-0901 岡山市北区本町6-36 第一セントラルビル 6階西F号室 E-mail : jimu@kyotosuzakurc.com

TEL(086)222-9590 FAX(086)224-4288

E-mail : hokusei@ok6rc.jp <http://okayama-hokusei-rc.jp>

週報

No.01484 2025.11.17 第15例会

◆本日のプログラム

11月17日(月)

外部卓話

「若者の教職離れについて」

山陽学園大学・短期大学
学長 毛利 猛 様

◆次回のプログラム

12月 1 日(月)

クラブ年次総会

◆理事・役員 (2025.7~2026.6)

会長	笠原英司	洋士	樹剛	美弘	次典	一行	紀二	彦也	広紀
副会長	与川英洋	本山卓	高橋英正	田島和道	田賢浩	憲万芳	鶴屋錠	山口俊辰	堀辰喜
幹事長	新山英樹	田中正和	島田和道	茂川賢浩	川田憲万	川田芳鈴	加井浩俊	岡波浩俊	山口也喜
幹事	藤原事	島田事	橋本事	田中事	田中事	田中事	樋口事	樋口事	樋口事
理事・S.A.A.	高橋理	島田理	橋本理	田中理	田中理	田中理	井上理	井上理	井上理
副S.A.A.	藤原副	田中副	樋口副	樋口副	樋口副	樋口副	横山副	横山副	横山副
会計	樋口計								
理事・職業奉仕	笠原理	原田理	高橋理	島田理	茂川理	川田理	川田理	川田理	川田理
理事・社会奉仕	与川理	本山理	田中理	田中理	田中理	田中理	井上理	井上理	井上理
理事・国際奉仕	新山理	田中理	島田理	島田理	茂川理	川田理	岡波理	岡波理	岡波理
理事・青少年奉仕	英樹理	正和理	英正理	和道理	賢浩理	憲万理	鶴屋理	鶴屋理	鶴屋理
理事・会員増強	笠原理	本山理	高橋理	島田理	茂川理	川田理	井上理	井上理	井上理
理事・プログラム	英樹理	正和理	英正理	和道理	賢浩理	憲万理	鶴屋理	鶴屋理	鶴屋理
理事・親睦活動	笠原理	本山理	高橋理	島田理	茂川理	川田理	井上理	井上理	井上理
理事・ロータリー財団	与川理	田中理	樋口理	樋口理	樋口理	樋口理	横山理	横山理	横山理
直前会長	笠原直	原田直	高橋直	島田直	茂川直	川田直	川田直	川田直	川田直
次期会長	与川次	田中次	樋口次	樋口次	樋口次	樋口次	横山次	横山次	横山次

例会プログラム

クラブフォーラム「ロータリー財団」

◎「ポリオ」という病気

ポリオ(急性灰白髄炎(きゅうせいかいはくずいえん))は非常に感染性の高い病気であり、特に感染しやすいのは5才未満の子どもです。日本では一般に「小児まひ」と呼ばれることもあります。

ポリオウイルスは人から人へ感染し、最も多いのは汚染水を通じた感染です。神経系を侵すこともあります、これによって身体のまひを引き起こす可能性があります。治療法はありませんが、安全なワクチンで予防が可能です。ロータリーとそのパートナー団体は、これまで世界中25億人以上のワクチンを投与する活動を行ってきました。

1988年以来、全世界のポリオの症例は99.9%減少しています。現在もポリオが常在する国は、アフガニスタンとパキスタンの2カ国のみとなっています。

ポリオ撲滅運動

【3-Hプログラム】ロータリー創立75周年を迎えるにあたって、RI理事会

は新しい「3-Hプログラム」を発表しました。3-Hとは、Health(保健)、Hunger(飢餓追放)とHumanity(人間性尊重)のプログラムで、1979年7月からロータリー財団の事業計画として採択されました。

その最初の事業として、年齢3か月から36か月のフィリピン児童、約600万人に対して、ポリオ(小児麻痺)経口ワクチンを与える5ヵ年計画が打ち立てられました。同国のロータリアンは「7,000の島々からなるこの国は東西の文化を共有しており、このように大規模で全人類一家とする希望と善意に満ちた国際的事業を創めるのに相応しい地域である」として感謝の意を表明しました。

日本のRCも多大な資金援助と貢献をし、貢献が顕著なクラブに与えられる「3-H盾」を多数のクラブが受賞しました。

1960年代前半にはポリオは日本でも猛威を振るっており、年間6,500人以上の児童が発病していたため、1965年に厚生省(当時)は既に開発されていた経口(生)ワクチンを旧ソ連・カナダから大量に輸入して緊急対応しました。その効果は著しく、数年後には発病者が1ヶタに落ちるという程でした。フィリピンにおけるポリオ生ワクの一斉投与は、日本における効果実証の結果であったのです。

【ポリオ根絶計画】ロータリー財団補助金が投入された1979年のフィリピン児童600万人へのポリオ生ワクチン投与は、ロータリーのポリオ・プラス活動創設の元となりました。1984年、ポリオ撲滅2005年計画を発表。1985年、世界のポリオ発症数は毎年35~50万人と言われる中で、世界の全児童に免疫を付与するポリオ・プラス募金計画(1億2千ドル)を発表。日本の目標額は40億円。1987年、世界でポリオ・プラス・キャンペーン;2億4千7百万ドル募金。これが大きな支援となって、1988年5月のWHO総会で、ポリオ根絶計画が決議されました。米国CDC(疾病予防センター)、UnicefとRIが協力。当初計画では:

2002年 野生株由来のポリオ患者を0に、

2005年 世界レベルの根絶宣言

2010年 ポリオワクチン接種の世界的な終了

でしたが、当初から予想されていた“最後の1%の難しさ”が現実のものとなり、2015年現在、この初期計画は達成されていません。

ポリオ生ワクは、ポリオ・ウイルスの生きている弱毒変異株で、投与された児童の腸内で1か月余り生きて増え、便とともに大量のウイルスが排出されます。腸内でウイルスの“先祖返り”(遺伝子変化)が起こることがあり、統計では生ワク投与100万件に2~4名のポリオ患者が発生するとして、WHOは先進国では投与しないよう勧告しました。

さて、生ワク投与地域(エジプト、フィリピン、ドミニカ、イスパニオラなど)では、過去に生ワク由来のポリオの集団発生が見られ、米国医師会雑誌は2002年にこのポリオ根絶計画は破綻したと述べました。米国では1977年以降、生ワク投与が原因のポリオ患者が自然発生患者を上回るようになって、2000年に生ワクを廃止しました。

一方、注射(不活化)ワクチンではポリオ発症がありませんが、ワクチンが高価な上に投与に専門家が必要になります。注射ワクチンへの切り替えが遅れた日本では、生ワクが原因のポリオ患者がこれまで180名以上に達しています。RIは生ワク由来のポリオについて何も語りませんが、世界中に変異ウイルスを大量にばらまいた結果として、相当数のポリオ患者を発生させてきた可能性があります。青森県の関場医師(小児科医・ロータリアン)は、野生と生ワク由来のウイルスの両方を駆逐して初めてポリオ撲滅がなし得ると述べておられます。

ロータリー財団委員長 堀川辰也 会員



●全世界のポリオ症例数

2025年10月30日現在

	野生型ポリオウイルスによる発症件数	
	アフガニスタン	パキスタン
2025	9	30
2024	25	74
2023	6	6
2022	2	20
2021	4	1

前回11月10日の例会記録

出席の状況

会員数 51名(内出席免除者 0名) 出席者数 39名 欠席者数 12名 出席率 76.47%
欠席者 福元、日笠(常)、池本、加茂、木庭、小林、三宅(健)、三宅(真)、森本、竹本、丹治、樋田

会長報告

会長 笠原英司



先々週例会終了後、ポリオ募金に参加の皆様ありがとうございました。皆様の御協力で20,258円の募金が集まりました。外国人の方の募金活動に協力的であり本当にありがとうございました。今度の募金活動の時には英語でポスターを作つてはどうかと思います。

歴史同好会の旅行に参加の皆様ありがとうございました。マイクロバスで岡山駅西口より出発し1日目は姫路城に行きました。観光案内人の方に案内していただき、当時の様子など細かく説明していただき歴史のロマンに浸る事ができ、とても有意義な見学でした。やはり案内人は必要ですね。その後、今日の宿泊先の城崎温泉に向かいました。途中から雨が降りました。雨の中、外湯にもつかりカニの料理も食べ、その後カラオケに行き山下さんの歌をたっぷり聞き気持ち良く眠ることができました。翌日は余部鉄橋から鳥取砂丘を見学し帰路に着きました。2日間の研修旅行を無事に終えました。段取りをしていただきました堀川さん、ありがとうございました。

幹事報告

幹事 与田卓士



- ① 11月のロータリーレートは1\$=154円です。
- ② 本日例会終了後13:45より3F「トバーズの間」において「第5回理事役員会」を開催いたしますので、理事役員の皆様はご出席ください。
- ③ 11月16日(日)さん太ホールにおいて、地区補助金事業「高校生による岡山の歴史・文化研究フォーラム」を開催いたします。ご協力のほどよろしくお願ひいたします。
- ④ ロータリーの友10月号を配付しております。
- ⑤ 財団室NEWS 11月号、盲導犬くらぶ、他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告

笠原会長：ポリオの募金活動、歴史同好会研修旅行、野球同好会マサテックとの最終試合、御参加の皆様、お疲れ様でした。

与田幹事：おかやまマラソン参加の堀川さん、樋口さん、日笠(伸)さん、お疲れ様でした。

穴井さん、松葉づえでの例会参加ありがとうございます。

本格的な寒さで我が社もバカ売れ!!9日間の販促イベントも終わり、疲れマックスです。

波多会員：いよいよ歴史フォーラムも今週日曜日に迫ってきました。慣れない準備に皆さんに多大な迷惑をお掛けしています。そんな私ですが、来週の例会に都合で参加できませんので先んじてスマイルしておきます。

堀川会員：11月2・3日の歴史同好会研修旅行に参加の皆様、お疲れ様でした。

昨日のおかやまマラソン、雨の中なんとか完走できました。

本日はロータリー財団のクラブフォーラムです。眼気に襲われると思いますが、頑張って聞いてください。

山下会員：ファジアーノがJ1残留を決めましたのでスマイルします。

11月2・3日歴史の会で山陰に行きました。鳥取砂丘久しぶりに楽しかったです。堀川さん、お世話になりました。

石岡会員：野球同好会でマサテック野球部様と練習試合させて頂きありがとうございました。フォアボールを連発しての押し出し、すみませんでした。スマイルいたします。

岡田会員：先週末の野球同好会、今期最終戦参加の皆さん、お疲れ様でした。石岡さんのホームラン最高でした。また、来期も頑張りましょう!

仲田会員：橋高さんとのゴルフ対決、寝不足の橋高さんが崩れて100台での勝利。運に感謝してスマイルします。

橋高会員：先週のゴルフでは西岡さん、仲田さん、相原さん、加茂さん、森本さん、三宅さん、お世話になりました。次回もスクラッチでお願いします。

藤木さん、お久しぶりです。

西岡会員：8日に弊社ゴルフコンペに参加していただきました相原さん、森本さん、仲田さん、橋高さん、加茂さん、三宅さん、有難うございました。末吉さん、お世話になりました。

相原会員：先日のゴルフでは、西岡さんお世話になりました。橋高さんご迷惑おかけしました。

尾島会員：雨の中、完走された皆様、おめでとうございます。

日笠(伸)会員：昨日行われた「おかやまマラソン」において、5時間30分で無事に完走することができました。2週間前に坐骨神経痛になり参加も危ぶまれましたが、参加する事に意義があると開き直り走り始めたところ、マラソンの神が降臨したのか、エンドレスレインの中、私をゴールまで導いてくれました。これで「おかやまマラソン」の完走は6回目となりました。毎回、景色は同じなのでそろそろ他の大会に出ようと思います。

次回11月17日の例会を仕事のため欠席せざるを得なくなりました。出席部会の皆様、本当に申し訳ありません。お詫びのスマイルをさせていただきます。

井川会員：堀川会員、樋口会員、日笠（伸）会員、悪天候の中、おかやまマラソン完走にアッパレ！

原 会員：樋口さん、堀川さん、日笠（伸）さん、おかやまマラソン完走おめでとうございます。

末吉会員：おかやまマラソン、堀川さん、樋口さん、日笠（伸）さん、完走お疲れ様でした。

樋口会員：おかやまマラソン、雨はよく降りましたが、温かい応援のお陰で楽しく走れました。来年は晴れますように。

丹治先生、応援ありがとうございました。

鴨井会員：堀川会員、樋口会員、日笠（伸）会員、マラソン完走を祝いスマイルします。おめでとうございます。

岡本会員：昨日のおかやまマラソン参加の皆さん、お疲れ様でした。雨の中大変だったでしょう。テレビで元気をもらいました。

川本会員：ついに来週の例会を欠席します。100%出席を必ず達成すると宣言していたのに申し訳ございません。

森本会員：本日も例会お休みします。

新山会員：先日母親の喜寿のお祝いをしました。これからも元気に長生きしてもらいたいです。

穴井会員、松葉杖での例会出席、本当にありがとうございます。

藤島会員：今年度のスタートから5ヶ月たちました。毎例会たくさんのスマイルありがとうございます。引き続き、よろしくお願いします。

委員会、同好会報告 等

23件 73,000円(累計875,000円)

野球同好会

野球同好会キャプテン 吉田和弘 会員



マサテック株式会社野球部さんと練習試合。岡山北西RCのカーショウこと笠原会長（エース兼監督）の変化球が冴え渡り、序盤は柵越えスリーランを含む9得点で楽勝ムード！、マサテックさんのエース登場で流れ一変！“必殺スイーパー？！”に三振の山！じわじわ点を詰められ、結果はまさかの11対10、逆転負け。トロント・ブルージェイズの気持ち、ちょっとわかりました（T.T）

告 知

井川 浩典 会員

5月に卓話ををお願いしました備中足守竹取物語の杉原様より案内があり、チラシをお配りいたしました。沢山の冊子をお買い上げいただきありがとうございました。近水園周辺の整備に利用させて頂きます。

この度、令和7年度地域連携事業として岡山県立大学による「歌人・木下利玄の故郷足守における没後100年祈念イベント」が開催されます。歴史にご興味のお在りの方が多い岡山北西RCの皆さんに、是非足を運んでいただければと思っております。宜しくお願ひいたします。

11月お祝い行事 スピーチ

相原 利行 会員



2年ほど前の11月、同じくお祝い行事スピーチにて、ゴルフで90切りを目指に頑張るとお話しさせていただきました。あれから2年、90切りどころか、ここ1年は100も切れておりません。きっと、いや間違いなくゴルフの素質がないんだと思います。しかし、このまま終わるのも悔しいので、井川さんに教えていただきながら、諦めずに引き続き頑張りたいと思います。

本日の講評

副会長 川本 洋



本日は23件ととても多くのスマイルありがとうございました。

おかやまマラソンに関することがとても多くありました。仲間のお祝い事というのは会員のみなさんも喜びを共有していただくことで温かい気持ちになれますね。そこで私なりに分析したのですが、今回のおかやまマラソンのようにニュースになっていれば事前に知ることができるので、本人以外からのスマイルにつながりますが、当日のスマイルでお祝い事を知っても本人以外からのスマイルにつながらないのではないかと思いました。そこで、例会会場入口にスマイルのネタとして本日のお祝い事を掲示するか、スマイルを聞いた後に来週のスマイルの受付もしてはどうかと思いました。

本日のプログラムはクラブフォーラムでロータリー財団の堀川委員長からポリオ撲滅運動についてご説明をいただきました。

最後に、会員増強委員会からのアンケートの回答率が今のところ6%です。（樋口さん、横山さん、川本）アンケートが集まってから次の会員増強活動のアクションをしますので、早めのご回答をお願いします。

本日もお疲れ様でした。

メニュー情報

本日のメニュー(11月17日(ヘルシーメニュー))

鱈と菊芋のタルタル 酢橘香るサラダ仕立て

鶏胸肉のヴィエノワーズ シェリービネガーソース

みかんのコンポートと加賀棒茶のジュレ

パン、バター コーヒー

次回のメニュー(12月1日(ヘルシーメニュー))

森林どり煮込みうどん 切り干し大根

御飯 香の物 コーヒー

